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Novo Gama (GO) vai entregar 
escola Bela Vista no Pedregal

Emater-DF disponibiliza 
insumos para Horta da Papuda-DF

Miss Continente Ceilândia e
Miss Continente Taguatinga 2023

Eventos culturais que irão eleger a mais 
bela dessas duas grandes cidades       .   

Programa faz parte de projetos de 
ressocialização dos internos

Governo municipal segue realizando obras de manu-
tenção, construção e revitalização nas escolas.pág.7pág.2
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GOIANOS E BRASILIENSES VOTAM E COLOCAM 
PROPOSTAS DO ESTADO NO PPA DO GOVERNO FEDERAL

Criação do Consórcio Interfederativo da Região do Entorno foi projeto 
mais votado. Construção do BRT entre Luziânia e Santa Maria tam-
bém é inserido no Plano, com a terceira maior votação popular

Yhanne Santos, 17 
anos, chama atenção 
não só pela beleza, 

mas também por sua 
história de superação!    
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Sancionada Lei nº 7.277/2023 
de autoria do deputado 
Wellington Luiz pág.3
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Diretor: Benedito Chaves RP 13.334/DF
Diretora: Julita Frausino Chaves

Jornalista: Dwight Eisenhower Chaves RP 5380/DF
Diagramação: Weydon Santos

Endereço: Qd 03 rua k casa 08 Jardins Mangueiral - Brasília (DF)
Sucursal: Quadra 47 Lote 10 Jardim da Barragem 2 - Águas Lindas GO

Telefone: (61) 9 9593-1613
CNPJ: 43.847.064/0001-35

TIRAGEM MENSAL: 4 MIL EXEMPLARES
Instagram: @JornalBrasilDF
www.jornalbrasildf.com.br

Gráfi ca responsável: GRAFINORTE – CNPJ 03.758.336/0001-06
Distribuição gratuita

* Artigos e colunas assinadas são de inteira responsabilidade de seus autores.E
x

p
e

d
ie

n
E

x
p

e
d

ie
n

t
e

t
e

Horta de centro da Papuda recebe insumos e assistência técnica
Programa da Emater-DF disponibilizou 
materiais para a manutenção do espaço

O Programa Bra-
sília Verde de 
Agricultura Ur-

bana da Emater-DF con-
seguiu a doação de telas 
e plásticos usados em 
estufas, além de adubo, 
calcário, luvas e bandejas 
sementeiras para auxiliar 
os cultivos na horta ur-
bana do Centro de Inter-
namento e Reeducação 
(CIR) da Papuda. A horta 
faz parte de projetos de 
ressocialização dos inter-
nos e recebe apoio e assis-
tência técnica da Emater-
-DF. As telas e plásticos 
serão utilizados na cons-
trução de uma estufa 
para produção de mudas 
de hortaliças, em siste-
ma protegido, na Papuda.
Atualmente, o espaço 
destinado à horta tem 
cerca de seis hectares e 
as hortaliças produzidas 
são doadas para creches, 
casas de reabilitação ou a 
para a família dos inter-
nos participantes. “Já pro-
duzimos cenouras, alface, 

rúcula, brócolis e várias 
outras hortaliças, tudo 
com insumos doados de 
parceiros como a Emater”, 
disse o policial penal Be-
nedito Chaves, que acom-
panhou a entrega dos in-
sumos na última semana.
Chaves a� rmou que os 
internos têm muita satis-
fação em trabalhar com 
as hortaliças e destacou 
a importância de ter uma 
horta no Sistema Peniten-
ciário. “É importante para 
a ressocialização e para a 
saúde do interno, que tem 
esse momento de mexer 
com as plantas. Eles gos-
tam muito e isso favorece 
o ambiente. A horta pro-
porciona um verde que 
fornece um ar melhor 
para o ambiente”, a� rma. 
De acordo com ele, para 
participar do trabalho na 
horta, os internos são ava-
liados com base em crité-
rios que os classi� cados 
para ter acesso ao projeto. 
Atualmente 11 internos 
estão selecionados para 

exercer esse trabalho.
De acordo com a exten-
sionista da Emater que 
atua na Agricultura Ur-
bana,  Sônia Lemos, a 
parceria da empresa com 
o Centro de Internação 
e Reeducação da Papuda 
foi � rmada em novem-
bro do ano passado. Das 
unidades da Secretaria 
de Administração Peni-
tenciária do DF, além do 
Centro de Internamento 
e Reeducação da Papuda, 
a Emater-DF presta apoio 

nas hortas instaladas na 
Penitenciária I do DF e 
no Centro de Progressão 
Penitenciária (CPP). A 
empresa também auxilia 
em nove unidades do sis-
tema socioeducativo da 
capital, que são adminis-
tradas pela Secretaria de 
Justiça e Cidadania do DF.
“A Emater-DF tem um 
programa de Agricultura 
Urbana, que é um progra-
ma de apoio às iniciativas 
de hortas em área urbana 
do Distrito Federal. Os 
interessados em implan-
tar e manter uma horta 
em área urbana podem 

solicitar o apoio da Ema-
ter. Esse apoio é feito na 
forma de fornecimen-
to de assistência técnica, 
orientação sobre como 
fazer uma horta e na for-
ma de insumos”, explicou 
o coordenador de Agri-
cultura Urbana da Ema-
ter-DF, Rogério Viana.
Para informações com-
plementares entre em 
contato com a Emater-
-DF no e-mail aurb.ema-
ter@emater.df.gov.br ou 
pelo telefone 3311-9362.

Com informações da 
Emater
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Foto: Freepik

Lei de autoria do deputado Wellington Luiz institui campanha 
de divulgação do link Maria da Penha Online no Distrito Federal

Lei sancionada e 
publicada no Di-
ário O� cial do 

Distrito Federal na úl-
tima sexta-feira (14), 
de autoria do deputado 
Wellington Luiz (MDB), 
estabelece a criação de 
uma campanha de di-
vulgação do link Ma-
ria da Penha Online. A 
Lei nº 7.277/2023 visa 
combater a violência 
doméstica e oferecer às 
vítimas uma forma mais 
ágil e segura de regis-
trar ocorrências e solici-
tar medidas protetivas.
A ferramenta Maria da 
Penha Online, disponí-
vel no site da Delegacia 
Eletrônica da Polícia Ci-
vil do Distrito Federal 
(PCDF), permite que 
as vítimas registrem as 
ocorrências de violên-
cia doméstica e fami-
liar de maneira virtual. 

Além disso, possibilita 
a solicitação de medidas 
protetivas de urgência 
e o preenchimento do 
questionário de avalia-
ção de risco, confor-
me estabelecido pela 
Lei Maria da Penha.
Uma das principais van-
tagens do link Maria da 
Penha Online é a sua 
acessibilidade. A ferra-
menta pode ser utiliza-
da a partir de qualquer 
dispositivo eletrônico, 
sem ocupar espaço na 
memória do aparelho 
utilizado, garantin-
do assim a segurança 
e o sigilo das vítimas.
“Com essa nova legisla-
ção, o Distrito Federal dá 
um importante passo no 
combate à violência do-
méstica, buscando pro-
porcionar um ambiente 
mais seguro e acessível 
para as vítimas, além 

de fortalecer o apoio e 
a proteção necessários 
nesses casos tão delica-
dos”, analisou o depu-
tado Wellington Luiz.
Com a implantação des-
sa medida, espera-se 
uma maior celeridade 
nos processos de inves-
tigação, representação 

contra os autores da 
violência, solicitação de 
acolhimento em Casa 
Abrigo, adoção de me-
didas pelo Judiciário e 
autorização para inti-
mação durante o pro-
cesso, utilizando meios 
tecnológicos legítimos 
e idôneos, como telefo-
ne, e-mail e WhatsApp.
O poder Executivo será 
responsável por promo-
ver a divulgação do link 
Maria da Penha Online 
por meio de ações que 
incluem a distribuição 
de cartazes informati-
vos, tanto físicos como 
digitais, a divulgação 
em redes sociais o� ciais 
e a priorização da divul-
gação em repartições 
públicas, universidades, 
redes de saúde, edu-
cação e outros setores 
que atendam mulheres 
em situação de violên-

cia doméstica e familiar.
Além disso, o poder 
Executivo disponibi-
lizará o link Maria da 
Penha Online em seu 
sítio eletrônico o� cial, 
facilitando o acesso das 
vítimas e demais inte-
ressados aos serviços ofe-
recidos pela plataforma.
A Lei nº 7.277 será re-
gulamentada pelo po-
der Executivo, que 
tomará as medidas ne-
cessárias para efetivar 
sua implementação e 
garantir o pleno funcio-
namento da campanha 
de divulgação do link 
Maria da Penha Online.

Com informações 
da assessoria de im-
prensa do deputa-
do Wellington Luiz

Luís Cláudio Alves - 
Agência CLDF
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EDUCAÇÃO: ESCOLA BELA VISTA, EM BREVE, SERÁ ENTREGUE PARA A COMUNIDADE DO PEDREGAL

Enquanto os alunos 
estão em período 
de férias, o governo 

municipal segue realizan-
do obras de manutenção, 
construção e revitalização 
nas escolas. A Escola Mu-
nicipal Bela Vista é uma 
delas! A reforma custará 
cerca de R$ 776.404,51, 
e será utilizado recurso 
próprio do município. A 
escola pretende atender 
mais de 350 alunos após 
a � nalização das obras.

A unidade escolar está re-
cebendo substituição de 
telhado e piso, restauração 
do ambiente interno e ex-

terno da unidade, cons-
trução de muro e quadra 
de esportes para as ativi-
dades de educação físi-
ca. Além disso, o governo 
municipal investiu em ge-
ladeiras, freezer, fogões, 
carteiras, mesas, quadro e 
televisão para a unidade.

No local, a quadra de es-
portes está concluída, fal-
tando apenas as traves; foi 
realizada pintura em toda 
a fachada interna e exter-
na. No interior da escola, o 
telhado do pátio principal 
também já está apto para 
receber os alunos. Algu-
mas salas estão em fase 

de � nalização de pintura 
e instalação elétrica; ram-
pas de acesso para pesso-
as com di� culdade de lo-
comoção estão prontas, e 
pintura em todo o prédio 
está em fase de � nalização.

A expectativa do governo e 
da Secretaria de Educação, 
é que as intervenções pre-
diais sejam concluídas nes-
te mês para melhorar tanto 
no ambiente escolar quan-
to na infra-estrutura e ofe-
recer mais comodidade aos 
alunos e docentes da rede 
municipal de ensino. A 
previsão de entrega é para 
o próximo mês, em agosto.

Senador Vanderlan Cardoso destaca trabalho de excelên-
cia da Companhia de Desenvolvimento ( Codevasf - GO )

Nesta semana a Co-
devasf completou 
49 anos de histó-

ria. Em Goiás ela chegou 
em 2021, mas, com apenas 
2 anos e meio, foram mais 
de R$ 500 milhões inves-
tidos em todo o estado 
através da bancada federal 
Goiana. Eu tive o orgulho 
de liderar a vinda da Code-
vasf para Goiás, e tive a sa-
tisfação de receber o apoio 
de todos os parlamentares 
goianos, nessa missão pon-
tuou Senador Vanderlan.
Vanderlan aparece ao lado 
do superintendente da Co-

devasf em Goiás, Abelardo 
Vaz, no pátio da compa-
nhia, que � ca em Anápolis. 
No local diversas máquinas 
e equipamentos são direcio-
nador para serem entregues 
aos nossos municípios pe-
los parlamentares goianos. 
O Senador deu os parabéns 
pelo importante trabalho 
desenvolvido por Aberlar-
do a frente da  Codevasf, 
e também parabenizou os 
deputados e senadores, que 
trabalham com seriedade e 
responsabilidade para levar 
melhorias à toda população 
goiana.
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Goianos votam e colocam propostas 
do Estado no PPA do governo federal

A criação do Con-
sórcio Interfede-
rativo da Região 

do Entorno do Distrito 
Federal (DF) foi o projeto 
mais votado na categoria 
“Integração e Desenvolvi-
mento Regional” do Brasil 
Participativo, para inclusão 
no Plano Plurianual (PPA) 
- que de� ne as prioridades 
de investimentos do go-
verno federal até 2027. A 
votação popular terminou 
no último domingo (16/07) 
e garantiu o primeiro lugar 
na disputa entre mais de 
100 projetos da categoria. 
A ação virtual contou com 
apoio do governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, 
que tem o transporte da 
região do Entorno como 
uma das prioridades. Ele 
pretende adotar um mo-
delo de gestão compar-
tilhada do sistema, com 
passagens parcialmente 
subsidiadas pelo Governo 

melhorar o transporte do 
Entorno é o que prevê a 
construção do BRT en-
tre Luziânia (GO) e San-
ta Maria (DF), que � cou 
em terceiro lugar na ca-
tegoria “Cidades”.  BRT 
é a sigla para “Bus Rapid 
Transit”, que, em outras 
palavras, consiste em uma 
via exclusiva para circu-
lação de ônibus com alta 
capacidade de passageiros 
e poucas paradas. O BRT 
funciona de forma equiva-
lente aos sistemas de metrô. 
O Brasil Participativo tem 
a responsabilidade de en-
tregar, até o � nal de julho, 
um relatório aos minis-
térios com as 20 propos-
tas mais votadas de cada 
área, além da priorização 
de programas de governo.

Foto: SEDF
Secretaria de Estado do 
Entorno do DF de Goiás – 
Governo de Goiás

Criação do Consórcio Interfederativo da Região do Entorno foi pro-
jeto mais votado. Construção do BRT entre Luziânia e Santa Maria 
também é inserido no Plano, com a terceira maior votação popular

Federal, Distrito Federal 
e Governo de Goiás, por 
meio de um consórcio. 
Para o governador, a popu-
lação não pode ser penali-
zada gastando horas para 
se deslocar diariamente.
Além da mobilização do 
governador Ronaldo Caia-
do, a Secretaria do Entorno 
realizou, em parceria com o 
Gabinete de Representação 
de Goiás no DF e Prefeituras 
da região, uma ampla ação 
de divulgação, que incluiu 
a distribuição de pan� etos 
aos usuários do transporte 
coletivo para angariar vo-
tos à proposta. “Com apoio 
da população, vencemos 
a primeira batalha rumo à 
melhoria no transporte in-
terurbano do Entorno do 
DF. Agradecemos a todos 
por terem dedicado um 
tempinho e feito sua vota-
ção” comemorou a titular 
da pasta, Caroline Fleury. 
Outro projeto que visa 
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RECEITA
PÃO PARA  HAMBÚR-
GUER CASEIRO
INGREDIENTES

150 ML DE LEITE
150 ML DE ÁGUA
75 ML DE ÓLEO
75 GRAMAS DE AÇÚCAR
1OVO
½ COLHER DE SOPA DE SAL
1 COLHER E ½ DE FERMENTO PARA PÃO
700 GRAMAS DE FARINHA DE TRIGO
MODO DE PREPARO

LEVE TUDO PARA O LIQUIDIFICA-
DOR MENOS O FERMENTO E O TRIGO 
BATER POR 2 MINUTOS EM SEGUIDA COLOQUE 
ESSA MISTURA EM UMA BACIA E ADICIONE O 
FERMENTO E O TRIGO AOS POUCOS ATE DAR 
O PONTO DEIXE A MASSA DESCANSAR POR 30 
MINUTOS EM SEFUIDA MODELE OS HAMBÚR-
GUER S E LEVE PARA UMA ASSADEIRA E DEIXE 
DESCANSAR POR MAIS 20 MINUTOS DEPOIS 
PINCELE GEMA POR CIMA E LEVE PARA ASSAR 
EM FORNO 180° POR 30 MINUTOS
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MISS CONTINENTE CEILÂNDIA 2023

M I S S  C O N T I N E N T E  T A G U A T I N G A  2 0 2 3

ANA PAULA BEATRIZ LORRANEALINE SANTOS ARLETE FONSECA ELAINE RODRIGUES

Grande � nal  no CENTRO DE ARTES E ES-
PORTES UNIFICADOS CÉU DAS AR-
TES - Taguatinga-DF, dia 5 de agosto,

as 20h, um grande evento repleto de muita beleza, onde 
des� lam as mais belas de Ceilândia-DF. A nova repre-
sentante da cidade no concurso Estadual Miss Conti-
nente Distrito Federal será escolhida nesse evento, onde 
serão avaliadas não apenas a beleza física das competi-
doras, mas também inteligência, personalidade e talen-
to especial. Coordenador do concurso Weydon Santos.

ISABEL CAMPOS

PÂMELA LAURINA SABRINA MENDES

BEATRIZ SALES

JAQUELINE LIMA RANNIELY KIARA SILDA PEREIRA

DENYSE CASTRO

STEPHANY SOARES

KAYLLA ISABELLY

GABRIELA SILVA

CATEGORIA OFICIAL

CATEGORIA TEEN

rá a mais nova Miss nas 
categorias Teen e O� cial.
O evento estará sob o 
comando do Coordena-
dor e Diretor Overlan 
Oliveira, personalidade 
marcante do mundo da 
moda e entretenimento 
da capital federal!

Taguatinga ainda está 
em festa dos seus 
65 anos! E dando 

continuidade ao seu ano 
“master”, a cidade vai re-
ceber o Miss Continente 
Taguatinga 2023, no pró-
ximo dia 12 de agosto, ás 
20:00 hs! Candidatas com 
alto nível de beleza, sim-
patia, intelecto serão sub-
metidas ao olhar criterioso 
de um júri especializado. 
A banca julgadora elege-
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Weydon Santos

Olá me chamo 
Yhanne, te-
nho 17 anos 

de idade, e moro em 
Taguatinga sul, fui miss 
Taguatinga sul teen 
2022, e o que eu pos-
so dizer sobre esse tí-
tulo é gratidão, por ter 
tido essa oportunidade 
sensacional o sonho de 
criança se tornou rea-
lidade, me lembro eu 
com 5 anos des� lando 
no trabalho da minha 
avó Amélia em Ribei-
rão Preto, eu passei por 
momentos muito difí-
ceis na minha infância, 
pois sofria muito por 
ter sido uma criança 
bem gordinha, eram 
muitos preconceitos, 
que não tinha empatia, 
sempre abaixava mi-

nha cabeça e simples-
mente jogava para o 
universo, meus choros 
eram transcendentais, 
mas chegou um certo 
dia que resolve muda 
não pela as pessoas 
mas para me ver bem, 
e então passei a praticar 
exercícios físicos e foi aí 
que me apaixonei, hoje 
com 17 anos tenho o 
corpo que sempre so-
nhei, já participei de 
campeonatos de Cros-
s� t e agora faço acade-
mia, posso dizer que 
as críticas foram trans-
formadas em realiza-
ções hoje sou grata por 
tudo, nunca desista dos 
seus sonhos aquilo que 

você planta você irá co-
lher, a batalha sempre e 
ardua basta resistir ao 
processo.


